

## 「若木の丘」

## 渋谷区立広尾中学校 学校だより

保護者の皆様の声に、他の学年の様子が分からないとありましたので、各学年通信の一部を学校だよりの記事として掲載することとしました。また、日頃の様子は、ホームページにも掲載しておりますので、そちらも御覧いただければ幸いに存じます。

### 教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

## 『今できることを全力で』

副校長 久保 広之

新型コロナウイルス感染症が発生してから2年半以上たちました。毎日体温を測って、マスクを着けて登校することが当たり前になってしまいました。皆さんが中学生の間は、この状況は変わらないかもしれませんが、予防できることは確実にいき、感染しないように引き続き取り組んでいきましょう。

先日の10月22日(土)は、若木祭舞台発表の部を開催しました。今年度は、感染対策を継続し、大体育館の換気、生徒間の間隔を空けた座席の配置を行った上で保護者席を作り、保護者の皆様にお子様の学年の発表のみを聞いていただくことができました。

プログラムも昨年同様に、各種発表を含めた午前の部と午後の部の内容としました。合唱コンクールの部は、感染対策のためにマスクを着けたままの合唱となりましたが、どのクラスも素晴らしい合唱で、順位は付きましたが、心に残る合唱になったと思います。

また、午後の部の発表においても、事前準備から多くの時間をかけて、発表者の思いが詰まったすてきな発表の数々でした。運動会と若木祭(舞台発表の部)の二つの大きな行事が終わりましたが、何事にも全力で取り組むことはとても大切なことだと思います。

今後もいろいろなことに全力で挑戦してみてください。失敗することがあっても次につなげることができればよいと思います。

さて、3年生にとっては自分の進路を決定する大切な時期となりました。自分の進む道をしっかりと考え、必ず上級学校等の見学を行ってください。実際に見学するといろいろなことを発見することができると思います。そして、自分の目標をしっかりと定め、一步一步前進していきましょう。皆さんが胸を張って広尾中学校を卒業してい

くことを願っています。11月8日(火)～10日(木)には、後期の中間考査があります。とても大切な定期考査になると思います。毎日の授業をしっかりと受け、後悔をしないように全力で取り組んでください。

2年生の皆さんは、入学してからあっという間に1年半がたちました。部活動や委員会活動では、学校の中心となり、後輩の1年生をリードする立場になりました。先輩として良い手本を示し、積極的に活動してください。中学校生活の3年間はあっという間に過ぎます。年が明けて、4月になると最上級生になります。今できることを全力で取り組んでいけば、3年生になっても大丈夫だと思います。

1年生の皆さんは、入学してから約半年がたちました。中学校の生活には慣れたと思いますが、3年生から引き継いだバトンを2年生と共に発展させ、充実した中学校生活にしてください。学習面においても、毎日の学習が積み重なり自分の実力になると思います。「主体的に」「自ら進んで」学習に取り組んで、基礎を固めて将来に備えてください。

最後に、地域の皆様、若木祭(舞台発表の部)を参観していただくことができず、非常に残念です。次年度は、この新型コロナウイルス感染症が収束し、生徒の素晴らしい合唱や各種発表を見ていただける状況になることを願っております。



## 国際理解教育

### 留学生との交流会

國學院大學の留学生と  
交流を行いました。

留学生との交流を通して、異文化理解、多様な価値観を深める。また、修学旅行において、京都・奈良にある神社仏閣の建築や世界的な観光地としてのバリアフリー化やSDGsの取組を学び、それらを生かした渋谷のまちのデザインを考え、自分の考えや意見を発表することを目的として交流会を行いました。

当日は、10名の留学生が来校し、生徒の発表後に、留学生の方たちの国のことや母国でのSDGsの取組についてお話をいただきました。

交流会が終わった後で、留学生の方からは、「とても楽しかった。」と英語でお話をいただき、いろいろなことを学ぶことができた交流会になりました。

## ～国際理解教育実施～

9月30日(金)



## 中高の連携教育

### 将来を見つめて！

現役の高校生と一緒に  
授業を受けました。

## ～都市型中高連携教育校～

都立広尾高校体験授業

10月6日(木)



本校の3年生が現役の高校生と一緒に、広尾高校の授業を受けました。これは区立中学校ではとても珍しいことだと思います。まさに、広尾中学校でしかできないことです。当日の広尾高校は、中間考査前ということで授業の進度も速く、参加した生徒は大変だったと思いますが、高校の授業の雰囲気を感じることができたようです。進路を考える上で、とても良い経験になったと思います。1コマ目は、言語文化〈高校1年生〉、数学Ⅰ〈高校1年生〉、英語コミュニケーションⅠ〈高校1年生〉、世界史〈高校2年生〉、数学Ⅱ〈高校2年生〉、生物基礎〈高校2年生〉の5教科、6クラスに分かれて授業を受けました。2コマ目は、広尾高校の司書教諭の先生から学校図書館を活用した学習方法を学びました。

## 【小学校の5・6年生の児童と保護者 対象に説明会を行いました。】



## 第2回 学校説明会

10月7日(金)

広尾中の紹介を行いました。

10月7日(金)の14時から、第2回の学校説明会を実施しました。当日は、5・6年生の児童と保護者を対象に説明を行いました。第1回と合わせて130名以上の参加がありました。

本校の教育活動や学校生活、行事などを生徒会役員がプレゼンテーションソフトを使い、説明を行いました。

標準服の見本と学校紹介のパネルを置いておくと、児童の皆さんと保護者の方が興味をもち、見学していました。

## ～若木祭(舞台発表の部)～ 新型コロナウイルス感染症を乗り越え実施



## 若木祭

舞台発表の部実施!

10月22日(土)

若木祭の会場である体育館に入ると、その装飾に目を奪われました。体育館の壁全面に貼られた音符や楽器の装飾がとても爽やかでした。

当日は**合唱コンクールの部**、**学習成果発表の部**と大きく二つの部に分かれていましたが、どちらも素晴らしいものでした。特に合唱は、どの学年も練習の成果が発揮された発表でした。1、2年生は、3年生の姿をしっかりと見ていました。きっと1、2年生は、この素晴らしい**伝統**を、さらに磨き上げ、来年度も若木祭を盛り上げてくれることと思います。

**メイキングスライドショー**も、毎年とても完成度が高く、各学級の当日までの取り組みの様子が、よく分かる作品になっていました。

広尾中ホームページ アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>  
モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>

11～12月の主な行事予定

日	曜	11月
1	火	三者面談(3年)終
2	水	渋中研一斉研究授業
3	木	文化の日
4	金	
5	土	東京都教育の日
6	日	氷川地区ゲートボール大会
7	月	全校朝礼 安全指導
8	火	実技教科後期中間考査(3年)
9	水	後期中間考査 <b>職員会</b>
10	木	後期中間考査 専門委員会
11	金	中央委員会
12	土	土曜日授業(給食なし) 氷川クリーン作戦
13	日	
14	月	生徒会朝礼
15	火	生徒総会リハーサル
16	水	広尾Ship(1・2年) <b>中高連携連絡会</b>
17	木	
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	学年朝礼 生徒総会
22	火	避難訓練
23	水	勤労感謝の日
24	木	歯科検診(全学年)
25	金	三者面談始(全学年)
26	土	
27	日	ESAT-J
28	月	三者面談(全学年)
29	火	三者面談(全学年)
30	水	三者面談(全学年)

日	曜	12月
1	木	三者面談(全学年)終
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	全校朝礼 安全指導
6	火	
7	水	<b>職員会</b>
8	木	専門委員会
9	金	避難訓練 中央委員会
10	土	<b>学校運営協議会</b>
11	日	
12	月	生徒会朝礼
13	火	
14	水	<b>職員会</b>
15	木	セーフティ教室
16	金	中学校音楽鑑賞教室(2年)
17	土	
18	日	ESAT-J(予備日)
19	月	学年朝礼
20	火	
21	水	大掃除⑤ <b>職員会</b>
22	木	
23	金	学年集会④ 全校集会⑤
24	土	
25	日	
26	月	冬季休業日始
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	
31	土	

**【部活動等の記録】**

【ソフトテニス部】

渋谷区中学校ソフトテニス新人大会 男子個人 **準優勝**

2年 吉田 士穂 プラントン ジョシュア 及び蔵

渋谷区中学校ソフトテニス新人大会 女子個人 **第3位**

2年 小野寺英里 山田 美優

【バドミントン部】

渋谷区中学校バドミントン新人大会 男子団体 **第3位**

2年 新井 啓容 宮崎 菖  
横山 祐基 本多 アルーナ

1年 村澤 来樹 大谷 理人 水野 聡介

渋谷区中学校バドミントン新人大会 女子ダブルス **優勝**

2年 櫻井 琴美 小野瀬 紗希 (ブロック大会出場)

渋谷区中学校バドミントン新人大会 男子ダブルス **第3位**

2年 新井 啓容 1年 村澤 来樹 (ブロック大会出場)

渋谷区中学校バドミントン新人大会 男子シングルス **第3位**

2年 宮崎 菖

【野球部】 第二ブロック野球秋季大会 **第3位**

【卓球部】

渋谷区中学校新人卓球大会 女子個人 **第3位** (都大会出場)

2年 峯村 莉名

【中学生人権作文コンテスト学校代表】

2年 木戸上 凱羽 宮重 季空

1年 青木 栄作 長坂 敏希 井戸川 咲菜

小澤 志門 菊池 虎二 鋤柄 和音

根本 愛沙 本多 利衣